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Öffentliche Sitzung Nr. 16/2015-19 des Beirates OBERNEULAND  

am Mittwoch, den 14. Juni 2017 – 19:30 Uhr  

Gemeindehaus Ev. Kirche Oberneuland 

Hohenskampweg 6, 28355 Bremen 

 

Beginn der Sitzung: 19:30 Uhr                   Ende der Sitzung: 21:45 

 

TeilnehmerInnen: Herr Auffarth, Herr Entholt, Herr Kahl, Herr Kocas, Frau 

Kreyenhop, Herr Lotz, Herr Richter, Herr Schmiedeken, Herr Wanke, Frau 

Wedemeyer 

(siehe auch Anwesenheitsliste) 

Abwesende: Herr Fliegner, Frau Pepe 

Sitzungsleiterin: Frau Kreyenhop         

Protokollführerin: Frau Cau  

 

Beginn der Informationsveranstaltung zum Thema „Grundschule Oberneuland“ 

Veranstaltungsende: ca. 21:05 Uhr 

 

Vorgesehene Tagesordnung: 

1. Genehmigung der vorgeschlagenen Tagesordnung 
 

2. Genehmigung des Protokolls der gemeinsamen Beiratssitzung vom 17.05.2017 
 

3. Bewertung der Ergebnisse der vorgezogenen Informationsveranstaltung durch den Beirat 
Oberneuland 
 

4. Einrichtung einer Tempo 30/km-Zone auf einem Teilstück der Oberneulander Heerstr. (vom 
Kreuzungsbereich Oberneulander Landstr./ Oberneulander Heerstr. bis zum Beginn der 
asphaltierten Fahrbahn) 

 

5. Rechtsberatung durch eine bremische Rechtsanwältin oder einen bremischen Rechtsanwalt  
gemäß § 7 Abs. 4 des Ortsgesetzes über Beiräte und Ortsämter i.Sa. Hauptamtlicher 
Ortsamtsleiter für das Ortsamt Oberneuland 
- Beschlussfassung zur Kostendeckung aus dem Kontingent der dem Beirat zur Verfügung  
  stehenden Globalmittel - 
 
 

6. Wünsche und Anregungen der Bürgerinnen und Bürger 
 

7. Anträge aus dem Beirat 
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8. Mitteilungen aus dem Ortsamt 

 
9. Verschiedenes 

 

 

 

TOP 1 Genehmigung der Tagesordnung  

 

Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen. 
 

 
 

TOP 2 Genehmigung des Protokolls der gemeinsamen vom 17.05.2017 
 
Das Protokoll wird einstimmig genehmigt 

 
 

 

TOP 3 Bewertung der Ergebnisse der vorgezogenen Informationsveranstaltung 
durch den Beirat Oberneuland 

 
Keine weiteren Wortmeldungen 

 
 

 

TOP 4  Einrichtung einer Tempo 30/km-Zone auf einem Teilstück der 
Oberneulander Heerstr (vom Kreuzungsbereich Oberneulander Landstr. / 
Oberneulander Heerstr bis zum Beginn der asphaltierten Fahrbahn) 
 
Obwohl in diesem Bereich nicht zu schnell gefahren wird, gibt es neben der 

Gefährdungssituation im Bereich der Kindertagestätte aufgrund des Straßenbelags 
weiterhin starke Lärmbeeinträchtigungen. Vor diesem Hintergrund wird die 

Notwendigkeit der Einrichtung einer Tempo 30-Zone im Kreuzungsbereich 

Oberneulander Landstr./ Oberneulander Heerstr. bis zum Beginn der asphaltierten 
Fahrbahn aus. 

 
Der Antrag wird einstimmig genehmigt 

 
 

 

TOP 5 Rechtsberatung durch eine bremische Rechtsanwältin oder einen 
bremischen Rechtsanwalt gemäß § 7 Abs. 4 des Ortsgesetzes über Beiräte und 
Ortsämter i.Sa. Hauptamtlicher Ortsamtsleiter für das Ortsamt Oberneuland 
- Beschlussfassung zur Kostendeckung aus dem Kontingent der dem Beirat zur 
Verfügung  stehenden Globalmittel - 
 
Der Beirat Oberneuland möchte sich in der Angelegenheit „Hauptamtlicher 
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Ortsamtsleiter für Oberneuland“ von einer Rechtsanwältin oder einem Rechtsanwalt 

beraten lassen. Die Kosten sollen aus dem aus dem Kontingent der Globalmittel 
getragen werden. 

 
Um der Forderung nach einem hauptamtlichen Ortsamtsleiter mehr Druck gegenüber 
den Entscheidungsträgern auszuüben zu können, wird vorgeschlagen, dass eine 

Podiumsdiskussion für den 8. August 2017 vorbereitet wird. Diese soll entweder im 
Lür-Kropp-Hof oder in der Aula der Oberschule Rockwinkel stattfinden. 

 
Abstimmung: einstimmig 

 
 
 

TOP 6 Wünsche und Anregungen der Bürgerinnen und Bürger 
 

 Bürger 1 (Herr Osmers) weist darauf hin, dass die Einladungen an einigen 
Stellen nicht ausgehängt wurden. Herr Lotz teilte mit, dass er zu diesem 
Zeitpunkt sich im Urlaub befand und Frau Kreyenhop teilte mit, dass sie als 

Vertreterin es leider versäumte die Einladungen in den Schaukästen 
auszuhängen. Weiter beanstandet Herr Osmers, dass die PDF-Einladungsdatei 

nicht runtergeladen werden konnte, obwohl diese vom Ortsamt eingestellt 
wurde. In Zukunft erhält der Beirat parallel zur schriftlichen auch die 
Verlinkung zur eingestellten Einladung auf der Webseite, um zukünftig zu 

prüfen, ob wirklich die hochgeladenen Dateien tatsächlich nicht von außerhalb 
runtergeladen  werden können. 

 Bürger 1 möchte wissen, ob die Möglichkeit besteht den TOP „Wünsche und 
Anregungen der Bürgerinnen und Bürger“ vorzuziehen. 

 Bürger 1 fragt nochmals nach, wie der Sachstand in der Angelegenheit mit den 

Hinweisschildern zur Wegführung zum Bahnhof Oberneuland ist. 
Das Ortsamt wird an die Projektleitung herantreten und darauf hinweisen. 

 
 
 

 
TOP 7 Anträge aus dem Beirat 

 
Herr Lotz trägt den Antrag zur Buslinie 31 vor. 
 

„Der Beirat Oberneuland fordert die BSAG auf, die Verlängerung der Buslinie 31 über 

den Achterdiek bis in den Wohn-/Büropark zum Kreisel der Ludwig-Sütterlin-Str. / 

Louis-Leitz-Str. mit Haltestellen in Höhe der Lisa-Keßler-Str. / Achterdiek kurzfristig 

einzurichten.  

Der Beirat sieht den Geschäftszweck der BSAG (Versorgung der Bevölkerung mit 

dem ÖPNV) im Falle der Nichteinhaltung seiner Forderung für missachtet.“ 
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Begründung: 

Es wird auf die bisherigen Anträge in dieser Angelegenheit verwiesen. 

Neben den bereits vorhandenen Bebauungen im Wohn-/Büropark Oberneuland 

werden Eigenheime und Sozialwohnungen mit über 600 Einwohnern errichtet. Es ist 

nicht hinnehmbar, dass die Bewohner und Berufstätigen in diesem Bereich vom 

ÖPNV abgeschnitten werden. Es ist unzumutbar für alle Anwohner und Berufstätigen 

(insbesondere für Kinder und Behinderte) bis zur Haltestelle Stadtländer Str. laufen 

zu müssen. 

 

Abstimmung: einstimmig 
 

 
 
TOP 10 Mitteilungen des Ortsamtes 

 
Es liegen keine weiteren Meldungen vor 

 
 
TOP 11 Verschiedenes 

 
Herr Auffarth teilt mit, dass beim Höpkens Ruh die Pächterin fast alle Parkplätze mit 

Hinweisschildern für sich beansprucht hat, obwohl ihr laut Pachtvertrag nur 10-12 
Parkplätze zustehen.  
 

Am 06.08.2015 findet eine Ortsbegehung durch eine Fahrradtour statt 
 

 
Beiratssprecherin Tamina Kreyenhop schließt die Sitzung um 21:45 Uhr 

 
 
 

 
 

Sitzungsleitung                  Protokollführerin:   Beiratssprecherin: 
Tamina Kreyenhop              Angela Cau            Tamina Kreyenhop 
  


